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一个倡议引发飞手关注
落实管理条例人人有责

“作为一名喜欢使用无
人机拍摄美图的飞手，我积
极响应市航空摄影协会、市
无人机行业协会携手南通公
安面向社会发出的《无人机
安全飞行》倡议。每一名飞手
都要行动起来，绷紧安全飞
行这根弦。”昨天下午，无人
机飞行爱好者沈苏明向记者
表示。

近年来，越来越多的市
民对使用无人机航拍产生兴
趣。通过无人机上的摄像设
备，以“上帝视角”俯瞰并记
录山川湖海、城市夜景，让人
大饱眼福的感觉妙不可言。

除此之外，民用无人机
在勘测救援、电力巡检、
农业植保等生产作业中也
是绝妙的好帮手，应用非常
广泛。

但任何事物都有两面
性。无人机如果操作不当造
成“黑飞”，会给生产作
业、交通出行等带来诸多困
扰，甚至危及国家安全。相
关案例在全国各地曾有发
生，教训深刻。

为此，在刚刚过去的第
九个全民国家安全教育日期
间，市航空摄影协会、市
无人机行业协会携手南通
公安，共同举办无人机安
全飞行主题活动，面向社
会发出 《无人机安全飞
行》 倡议，呼吁广大航拍
摄影人、无人机飞行爱好者
及其相关从业人员，严格遵
守相关法律法规。

市航空摄影协会主席周
建江认为，主题活动的目
的，是让更多的市民对国家
于今年1月1日正式施行的
《无人驾驶航空器飞行管理
暂行条例》 (以下简称《暂
行条例》)加深理解，学以
致用，在守法、安全、文明
飞行的前提下，积极开展创
作活动，用更多更好的航拍
作品，展现南通之美、讲好
南通故事。

应用服务企业逾300家

全市无人机已超1万架

“目前，我市拥有不同型号
的高中低各个档次的无人机1
万多架，无人机行业协会会员
企业达到48家，相关应用服务
企业超过300家，加入无人机
行业协会的会员有200多人。”
昨天下午，在位于崇川经济开
发区中关村信息谷的办公室内，
市无人机行业协会会长冯卫冬
向记者报出了一串数字。

冯卫冬介绍，无人机作为
新兴的科技类产品，目前分为
以深圳为代表的消费级无人
机，还有以成都为代表的工业
无人机，在国内的各行各业都
有广泛运用，可以说360行都
留下了无人机的踪影。

“目前，南通经济技术开发
区拥有一家引进的、专门生产
大型固定垂起无人机的高科技
企业，年产量达5000架左右，
市场需求非常旺盛。”冯卫冬介
绍，“巨大的需求背后，是不可
或缺的安全飞行管控，《暂行条
例》针对的正是这一问题。条
例规定，所有的无人机都必须
进行实名登记，同时，无人机飞
手还要取得相关的操控员专业
证书。如果搞营运的话，还必
须要取得中国民航局颁发的运
营合格证。没有上述许可，营
运人利用无人机进行航拍，后
期通过剪辑制作、对成品进行
销售，那么无证营运者的行为
就属于违法。”

对于非经营性的无人机飞
行爱好者，冯卫冬提醒，不管拥
有什么型号的无人机，都必须
接受实名登记，实名登记后，根
据无人机的质量，决定是否要
取得中国民航局飞行标准司颁
发的操控员证书。当然，如果不
在管控区域内飞行，仅仅是在适
飞区飞行，是不需要证照的。

众所周知，所谓的“黑飞”，
就是飞手在有关部门不允许飞
行的区域违法违规擅自飞行。

“《暂行条例》对‘黑飞’以
法律形式进行了约束。无人机
除了不能在国家规定的重要和
敏感区域飞行外，如要搞大型

无人机集群表演，主办单位必
须提前申报，超过相关规定高
度必须向国家管理平台提出在
特定时间段利用相关空域的申
请。”冯卫冬强调。

我市飞手队伍素质较高
始终绷紧安全飞行这根弦

“《暂行条例》实施后，希望
广大无人机爱好者能够认真学
习条例的相关内容，携带无人
机到空管机构进行实名登记，
同时到公安机关进行备案。”昨
天下午，记者在市公安局治安
支队二大队采访时，大队长陈
廉对记者说：“警方提醒广大无
人机爱好者自觉遵守条例作出
的各项规定，不得在管控区域内
进行无人机飞行，同时也希望无
人机爱好者能够积极购买相应
的保险，为自身和他人提供一个
安全、良好的社会环境。”

陈廉说，广大基层民警在
执行职务过程中，一旦发现一
些无人机爱好者存在一些“黑
飞”的情况，会第一时间依法依
规进行现场制止，并就相关法
律法规进行宣传教育。如果确
认行为人存在违法行为，警方
会根据条例予以相应的处罚。

“就在不久前，如东发生了
一起无人机意外坠落后伤及一
名无辜者的事件。”陈廉表示，
这样的事件虽然是孤例，但仍
然需要各方重视并举一反三、
引以为戒。

令人欣慰的是，陈廉认为
我市无人机职业飞手和业余爱
好者的总体素质还是不错的，
有着较高的文化素养和法律意
识，也能主动了解和掌握飞行
器的安全性能。

作为行业协会负责人，冯
卫冬对配合公安等职能部门持
之以恒贯彻落实《暂行条例》，也
制订了明确的进度表和时间表。

“虽然我市迄今未发生涉
及无人机飞行的重大违法违规
事件，也没有发生严重的伤害
事故，但是，安全这根弦我们始
终要绷紧，须臾不能松懈。”冯
卫冬如是说。

本报记者周朝晖 奚柯柯
本报实习生庄姝

上帝视角很美，但空中同样有交规，不能乱飞，更不能“黑飞”——

想要飞无人机，不规范可不行
我市目前拥有无

人机1万多架，相关服
务企业已超300家，无
人机行业协会会员企
业达48家。《无人驾驶
航空器飞行管理暂行
条例》今年1月1日正
式施行后，我市贯彻落
实情况如何？昨天，记
者进行了采访——
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晚报讯 露天竞技，灯
光为伴。22日晚，一场全民
健身赛事在市区学田公园露
天灯光乒乓球场举行，数十
名乒乓球达人在此分队角
逐、一试高低，共同迎接“世
界乒乓球日”。

4月23日是“世界乒乓
球日”，国际乒联设立此日旨
在更好地推动乒乓球运动在
全球范围内的普及。南通市
火炬手协会、崇川区乒乓球
协会借此东风，并积极响应
国家体育总局办公厅、商务
部办公厅、文化和旅游部办
公厅关于“开展‘体育赛事进
景区、进街区、进商圈’活动”
的通知，和江苏颗粒大联盟
南通分会等联合举办“‘世界
冠军摇篮’南通喜迎‘世界乒
乓球日’”活动。

此次比赛吸引了8支大
众球队报名参赛，分男子团
体、女子团体两个组别，采用

单循环赛制。经角逐，市北高
新俱乐部、通明俱乐部分获男
子团体、女子团体冠军。来自
瑞典的16岁少年巴瑞斯代表
乒博俱乐部参赛，露天灯光竞
技的方式让他备感新颖，在记
者采访时感叹：“我是第一次在
室外参加乒乓球比赛，这个比
赛的氛围太好了！”

两年前，崇川区乒乓球协
会在相关企业支持下对学田公
园露天乒乓球场进行了提档升
级，那次改造翻修了地面、增
添了铁丝网、安装了灯光，为
周边居民健身提供了更多便
利。在此基础上，崇川区乒协
积极将大众赛事下沉到公园，
2022年10月以来举办了数场
露天乒乓球赛，每次比赛吸引
了崇川区乃至周边县（市、区）
乒乓球爱好者报名参赛，吸引
了众多居民的目光，赛场四周
形成里三层外三层驻足观赏的
画面。 记者王全立

晚报讯 近期，崇川区
颁布2022—2023年度文明
单位，南通爱尔成功上榜。
近年来，南通爱尔眼科医院
大力弘扬“奉献、友爱、互助、
进步”的志愿者精神，医院

“‘红心明眸’志愿服务队”成
为南通市特色品牌志愿服务
队伍。每年开展科普宣讲、
专家咨询义诊200多场次，
在社区、校园、机关、企事业
单位，常常见到“红心明眸”
志愿服务旗帜飘扬。

这支队伍由党员、积极
分子以及眼科专家、护士组
成，现有注册人员75名。这
支队伍充分发挥专业优势，
以群众需求为导向，利用“社
区科普大学”“社区大讲坛”
等阵地，通过“菜单式”科普，
即医院专家制单、街道点单、
社区接单的新形式，送健康
科普到崇川区16个街道所
属社区，深受居民欢迎。去
年，崇川区机关运动会在通
师一附举行，区工会、机关工
委邀请这支队伍现场为机关
人员进行义诊、咨询；南通出
租车有限公司邀请这支队伍
为出租车司机进行多场次眼
健康科普；2023 年高考前
夕，医院联合南通市交通局、
崇川区新时代文明实践中

心、城东街道等单位联合开展
“爱心助考、学子圆梦”志愿服
务启动仪式。今年，医院在文
峰广场、崇川大有境等商业综
合体设立“‘红心明眸’眼健康
驿站”，为购物市民提供专业、
便捷的志愿服务，开创南通市
乃至全省区域内眼健康服务新
模式。今年3月17日，医院通
过党建共建形式，联合崇川开
发区举行“红链启航赋能发展、
凝‘新’聚力与‘爱’同行”主题
党日活动，把志愿服务的触角
延伸到园区，覆盖观音山21个
社区。

“校园眼健康指导站”也是
医院志愿服务走进校园的创新
举措。2023年9月19日，南通
中学“校园眼健康指导站”成
立。到目前为止，已经在崇川
区、通州区的中小学一共设立
了15家。通过校园眼健康指
导站的新途径，系统开展“明眸
科普行动”，努力构建“政府、学
校、医疗机构、学生、家庭”协同
推进的近视防 控 新 模式 。
2023年11月2日，南通爱尔眼
科医院作为4家主办单位之
一，共同举行“全国流动科普设
施行动走进如皋九华镇”，为郑
甸小学、郑甸幼儿园送去科普
沉浸式体验。

通讯员徐晨 记者汤蕾

挑灯夜战露天竞技
乒乓达人喜迎“世界乒乓球日”

一抹“志愿红”闪耀
爱尔眼科上榜崇川区文明单位


